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2025年5月8日（木）  晴  第34回例会
第2130回例会 ～青少年奉仕月間～

クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

司　　会
斉　　唱

小栗栄治 会場委員
「我らの生業」
：
：

出席率 76.56％

会員69名　出席49名  （出席計算人数59名）

出席報告 生川昌樹 出席委員

会長挨拶 大嶽達郎会長

　皆様こんにちは。誰が言ったか「ホンネとタテマエ」
という言葉がありますが、今日はその話をしたいと思
います。
　建前とは、元々は建築の世界で使われる言葉で、上
棟式、建て方などとも呼ばれます。新築工事中に行わ
れる祭ごとで、柱・梁・棟を一日で組み上げる日のこと
を言います。最後に屋根の一番高い位置に棟木（むな
ぎ）が取り付けられますが、上棟式とは、その棟上げ
が無事終わったことに感謝し、今後の工事の無事を祈る儀式です。
　昔は神主さんにお祓いをしていただき、大工さんなどに食事やお酒をふる
まい、近所の方にはお菓子や餅まきをしていましたが、最近はほとんど行わ
れなくなりました。私もここ10数年やったことがないです。
　本音と建前の語源の話があります。都市伝説的な話ですが、昔、とても高
名な棟梁がいました。明日が建前という前の晩になって、柱を短く刻んでし
まったミスに気づきました。どう考えても直せないと思い、棟梁は自分の未熟
さに死んでしまおうと思いました。
　それを見た棟梁の奥さんが、棟梁に酒を飲ませて寝かしつけ、寝ないで考
えたのが、枡（マス）を使って補修する桝組という方法でした。翌朝目覚めた
棟梁は、奥さんの差し出した枡を受け取ると、「わかった！」と言い、柱の足り
ない分を補い、事なきを得ました。
　ところが、自分の恥が表に出るのを恐れた棟梁は、自分の見栄や意地のた
めに、奥さんを殺してしまいました。殺してから棟梁は、自分の犯した罪を悔
い、未来永劫、弔うと心に誓い、女の七つ道具（口紅・鏡など）を棟の上に飾っ
て供養した。と言うのが始まりで、建前の儀式となったということです。
　「タテマエ」にこだわるあまり、妻を殺してしまった男の見栄や意地に、「ホ
ンネ」で応じた女の悲話が「本音と建前」の由来となったと言われています。
「日本は本音と建前の文化」だと言われます。「和」を重んじ、「空気を読む」こ
とが要求されがちな日本では、周囲とうまくやっていくためには「建前」が非
常に大事とされています。
　本音は本心で、建前が嘘、本音が善で建前が悪、というわけでもなく、「嘘」
は人を騙すために言う言葉で、「建前」と「嘘」の大きな違いは、「建前」には、
人を欺き、陥れる意思がないことです。また、大切な人を守る建前もあれば、
公のための建前もあります。相手の気持ちを汲み、不快感を与えないよう配
慮する、日本文化独特の「建前」と言うことです。
　本音だけを頼りに、生きていくことは殆んど不可能ですし、建前だけの付き
合いでは相手との距離は縮まらず、信用を得ることもできません。場の空気や
状況、会話する相手にあわせて「本音」と「建前」をうまく使い分けることで、
お互いに尊重でき、良好な人間関係が築けると言われております。
　私も、まだまだ未熟ですので、ゴルフでライバルと一緒に回る時、いい
ショットをされると、ついつい黙り込んでしまいますが、これからは建前だけ
でも、ナイスショットと言えるようになりたいと思います。
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お花を頂戴し、ありがとうございました。
5月3日は私の誕生日でした。77回目です。80歳の壁は3年後です。
超えたいですね！また、5月29日は結婚記念日です（49回目）
鈴木雄三さん楽しみにしてます。
4月28日は妻の誕生日でした。綺麗な花を贈っていただき、
ありがとうございました。
京都家族会ではお世話になりました。
中日クラウンズも無事終了しました。三好CCの上井プロも6位タイでした。
今度は中部オープンがあります。ご協力をよろしくお願いします。

野﨑さん先日は大変お世話になりました。久しぶりに歌えて
楽しかったです。
連休中はしっかりリフレッシュさせてもらいました。鈴木雄三さんの
イニシエーションスピーチ楽しみです。
今年の中日クラウンズは名古屋勢が大活躍でとても盛り上がりました。

今朝の朝練お疲れ様でした。来週は今年初の試合です。頑張りましょう。
雄三さん楽しみにしております。
朝練お疲れ様でした。打てなかったのでバット買ってきます。

今回のスコットランド遠征10日間15ラウンド完走できました。
ロイヤルトゥルーン8番ポステージスタンプはメモリアルなホールでした。

今日は、小栗さんが司会で、ニコの発表が生川さんです。熱田の誇りを
ムネに全力を尽くしてください。雄三さん楽しみにしています！！

鈴木雄三さんイニシエーションスピーチ楽しみにしております。

ニコボックス 生川昌樹 ニコボックス委員

佐治　寛行さん

長瀬憲八郎さん

伊藤　　豪さん
渡辺喜代彦さん

泉　　憲一さん

市岡　正蔵さん

田中　　宏さん

今川　知也さん

鈴木　淑久さん

福岡　逸人さん

岡部　光邦さん

田中　良知さん

森　　裕之さん　松田　浩孝さん　近藤　茂弘さん
杉江　建亮さん　長野　義明さん　加藤　直大さん
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幹事報告 近藤茂弘幹事

5/8  （木）　13：40～ 第6回クラブアッセンブリー・第11回理事会
5/10（土）　 RFF エディオン久屋広場12:15集合となっております。
　　　　　　ご参加予定の方は、把握の為、事務局までご連絡ください。
　　　　　　※雨天の場合も同様の場所で待ち合わせです。
5/15（木）　 R規定により休会
5/22（木）　 通常例会※軽食日　ヒルトン4F「桜の間」12：30～
　　　　　　次年度予定者会議　ヒルトン4F「杉の間」13：40～
※次年度予定者会議の資料（次年度活動計画）について、5/8本日締切
　新委員長の方で未提出の方は、事務局までお願いします。

　来週の水曜日、5月14日ですが試合があります。豊田市運動公園野球場
に16時30分集合、17時30分試合開始となっております。対戦相手は一昨
年先発が崩れて、残念ながら唯一の負けを喫した豊田西ロータリークラブ
ですので、頑張りたいと思います。皆さん各自バッティングセンターに行って
来てください。よろしくお願いします。

落合徹哉さん、荻野達朗さんが
ポールハリスフェロー1回目の
表彰を受けました。

委員会・同好会報告ポール・ハリス・フェロー表彰

野球部



例会のご案内

■今　　週

手伝い、夕方5時から晩酌をはじめる舅の夕食の世話、私たち3人の子育て
と大変苦労しました。父は、PTA・県会議員・市会議員の後援会の旅行など
で忙しくそのため、私は子どもの頃、家族で旅行したのは数回しかありませ
んでした。
　そんな父を反面教師とし、子育てに関しては、自慢できます。3人の子ども
皆、私がお風呂にいれました。妻をバックアップできるようにしておくため、結
婚前には料理教室に通いました。掃除・洗濯など家事全般なんでもします。
私は、子どもの頃から地理や歴史が好きだったので結婚して子どもができた
ら社会の教科書にでてくる場所や物に触れさせたいと思っていました。そこ
で、長男が中学に入学する直前にアメリカ合衆国の建国の歴史を学ばせた
く思い、アメリカの東海岸へ行く旅行を計画し両親・妻の父親合計8名で、ワ
シントン・フィラデルフィア・ニューヨーク・ボストンヘ連れて行きました。
　ワシントンのスミソニアンの国立航空宇宙博物館では月の石や1969年7
月20日人類が初めて月面着陸を果たしたときの指令船を、フィラデルフィア
ではリバティベル・センターで1776年7月4日に独立宣言のときに鳴らされ
た自由の鐘を、ニューヨークのメトロポリタン美術館・アメリカ自然史博物館
を見学させました。
　帰国後には、私が作成したテストを子どもたちに受けさせました。つぎに
2012年にイタリアではサン・ピエトロ大聖堂のシスティーナ礼拝堂のミケ
ランジェロの最後の審判を、フィレンツェではウッフィツィ美術館でボッティ
チェッリのヴィーナスの誕生をはじめ数々の名画を、ミラノではレオナルド・
ダ・ヴィンチの最後の晩餐を見せました。2014年にはフランスヘ連れていき
ました。フランスではルーブル美術館・オルセー美術館、日本人旅行者があ
まり行かないであろうナポレオンの墓のあるアンバリッド・コンコルド広場・
マリーアントワネットが処刑されるまで幽閉されていたコンシェルジュリー
にも行きました。
　趣味は、テニス・ゴルフ・ドライブ・旅行・プラモデル作り・音楽鑑賞・映画
鑑賞などです。テニスは、体のために何かスポーツをと考えていたときに大学
の授業で硬式テニスに出会い、もともと子どもの頃から球技は好きだったの
でこれだと思い、大学卒業後も40年間以上、1週間に1日はスクールに通っ
てしています。多いときは1週間に2～3 日したこともありましたが、今は1週
間に1回、3時間春日井のテニススクールで汗を流しています。7、8 年まえに
膝の半月版を損傷したため以前のようにハードにはできなくなりましたが。
　ゴルフは年をとってからでもできるとなめていたため7•8 年前にはじめま
したが、練習場とゴルフコースとの違いを肌で感じもっと若い頃からしてお
けばと後悔しています。90台から110台の間をいったりきたりしています。
　車の運転が大好きで、大学2 年生の夏休み友達3 人と北海道を2 週間
かけて一周しました。名古屋を深夜に出て東名高速・東北自動車道で青森
の野辺地港からフェリーで函館に渡り、北海道を一周し、帰りもすべて自家
用車で走行してきました。今のようにナビがない時代ですから、道路地図か
ら1日の走行距離を計算し観光スポット宿泊場所の手配等計画を立てた旅
でした。
　旅行は、今までは仕事の関係であまりいけなかったのでこれから行きたい
と思っています。先日のロータリーの家族会の前日に京都に入っていたので
東寺のライトアップ夜間特別拝観に行くことができました。翌日には日本三
景の一つ天橋立を巡ってくることができました。音楽鑑賞は、おもにクラッシ
クで若い頃はよくコンサートに行きましたが、結婚してからはいっていませ
ん。ベートーベンの交響曲5番7番9番・ブラームスの交響曲1番・モーツア
ルトの後期交響曲、ワーグナーのタンホイザー序曲は特に好きです。
　ディズニー映画はじめ、ディズニーが大好きで新婚旅行はフロリダのディ
ズニーワールドヘ行きました。東京ディズニーランド・ディズニーシーは相当
数行っています。もう一度、フロリダのディズニーワールドには行きたいと
思っています。
　コロナで外出が制限され自宅で過ごす時間が増えたので、プラモデルを
作り始めました。2020年から2年間に造ったプラモデルです。第二次世界大
戦当時のドイツ軍・アメリカ軍の戦車・戦後から現在までのアメリカ軍の戦
闘機が主です。最近は作っていなかったのですが、また作り始めようかと
思っています。
　最後にロータリークラブの活動を通じて、自分自身が成長し社会に奉仕
できるようになりたいと思っております。皆様とのご縁を大切に瑞穂ロータ
リークラブの会員として恥ずかしくないよう精一杯努力していきますので、よ
ろしくお願いいたします。本日はご清聴、ありがとうございました。

卓話
　皆さん改めましてこんにちは。ただい
まご紹介いただきました株式会社丸福
の鈴木雄三です。昨年の7月に父、鈴木
圓三にかわり、この瑞穂ロータリークラ
ブに入会させていただきました。ご推薦
をいただいた伊藤豪さん、千秋季賴前
会長をはじめ、入会を承認いただきまし
たメンバーの皆様に改めて感謝申し上げます。
　私は1962年（昭和37年）3月23日寅年生まれの63歳です。現在は昭和
区妙見町に妻と長女とゴールデンレトリバーのKOAの3人と一匹でくらして
います。長男は、レクサス・トヨタGリンクを運営しているトヨタコネクティッド
に勤務しています。一昨年結婚・独立し、次男は医学部の5年生であと2年で
子育てが終了します。
　私は、愛知県刈谷で生まれ、名古屋市瑞穂区大喜町で育ちました。親戚
の経営する瑞穂区高田町にある私立みずほが丘幼稚園に入園しました。大
喜の自宅から1.1キロメートルを歩いて通いました。往復2.2キロ歩いて通っ
たおかげか、現在も歩くのが苦にならず、歩く速度がはやいと家族に言われ
ます。
　名古屋市立瑞穂小学校、名古屋市立津賀田中学校を卒業しました。小学
校時代は草野球を広場でしたり、町内会のソフトボール大会でショートを守
り、野球が大好きでした。クラスの学級委員は毎年必ず1学期に、高学年に
なってからは生徒会の副会長などをしました。兄弟は、5歳はなれた兄、2歳
はなれた姉がいますが、2人とも中学校で学年順位一番の成績だったため、
私は兄弟の中で私が一番できがよくありませんでした。そのため人の2倍3
倍努力しなければいけないといつも思っていました。
　高校は、当時は学校群制度で旭丘高校・千種高校の第2群を合格できる
成績でしたが、同居の祖母が寝たきりで、母が介護と会社の仕事でたいへん
苦労していたのを目にしていたため、母にこれ以上苦労をかけないようにと
思い、家から一番近い瑞陵高校に行くため瑞陵高校・桜台高校の第11群を
受験し、自宅から800メートルの愛知県立瑞陵高等学校に入学しました。高
校には、天気のよい日は自転車で、雨の日は徒歩で通いました。ラグビ一部
の顧問をしていた体育の教師にラグビ一部に誘われましたが、何とか逃げ
切り帰宅部ですごしました。ちなみに、3年生の同じクラスで後ろの席にいて
勉強を競い合っていたのが、現在中部電力株式会社の副社長の水谷仁君で
す。
　大学は、1980年に名古屋大学法学部法律学科に現役で入学しました。
大学に入学してすぐに専門科目の勉強ができるのかと思っていたのに、1•2
年生の間は教養課程の勉強でやることがなかったので、混声合唱団コール
グランチェに入団し初めてクラブ活動をしました。中電ホールや金山の市民
会館（現在は日本特殊陶業市民会館）の大ホールの舞台で歌ったことがあ
ります。3年生から司法試験委員を長年勤められていた刑法の大塚仁先生
の大塚ゼミに所属しました。先生に気に入っていただき、大学院に行くこと
も可能でしたが、裁判官か検察官を志望していたので留年して勉強を続け
ていました。
　1985年に祖父がなくなり、会社に入る必要が生じたため大学を卒業し
株式会社丸福に入社しました。ここで少し鈴木家のはなしをさせてくださ
い。鈴木家の先祖は、尾張藩士で藩の剣術師範代を勤めた剣の達人だった
そうで、会社のある大喜周辺は諸領地として尾張藩から拝領したものときい
ております。昔は大喜の家から熱田神宮まで自分の土地だけを通っていけた
くらい土地を所有していたそうですが、明治・大正・昭和と土地改正や戦後
の税制や相続などで現在に至ったそうです。私が子どもの頃は、ビル・アパー
ト・借家の賃貸業・保険代理店の他に綿布を巻く紙と木でできた芯をつくる
工場もありました。
　祖父は町内会長、老人会の会長、衆議院議員・県会議員・市会議員の後
援会長などをしていて人を自宅に呼ぶことが好きな人だったため、今は会社
の事務所になっている丸福会館ビルの2階に30畳～40畳の座敷で会合が
しばしば行われていました。そのため宴会場に間違われたこともあります。
　株式会社丸福に入社した当時、賃貸マンション・ビル10棟、アパート10
棟、借家10数軒の所有物件、駐車場50台～80台を管理していました。私の
祖父が建てた借家、父圓三の建てたビル・アパートが徐々に老朽化していて
今のように管理を請け負ってくれる業者もなく、管理の手間が著しく苦労し
ました。
　私が古くなった物件を建替えたり、駐車場に移行したり、土地をまとめて
事業用定期借地として貸し出したり、契約書・申込書などさまざまな文書・
書類をつくりました。父圓三は、瑞穂区の区政協力委員長・瑞穂警察署・消
防署等様々な会の会長をしていたため留守が多く、実務はもっぱら私と母
が勤めていました。
　母は、父と結婚した直後に姑が脳梗塞で倒れたため、その世話と会社の

■次 々 週

■次　　週

5月22日 （木）イニシエーションスピーチ

場　所：久屋大通公園エディオン久屋広場
時　間：12:30～

卓話者：水谷学さん
場　所：ヒルトン名古屋4F「桜の間」
時　間：12:30～13:30

5月10日 （土）RFF

5月15日 （木）R規定により休会

イニシエーションスピーチ 鈴木雄三さん

髙村　博三さん　櫛田　篤弘さん　長瀬憲八郎さん
堀　　慎治さん　大和　直樹さん　田中　良知さん

5月お誕生日おめでとう


